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文 匯 要 聞A??

無正職收入豪租私竇貨VAN 知情者爆前年已夥黑暴謀作亂

「港獨」暴力組織「光城者」雖然刻意避稱自己是

「學生組織」，但該組織大多數成員均為中學生以及

還沒有固定工作的年輕人，照理說並沒有固定的收

入。香港文匯報記者連日調查發現，該組織長期

以每月數千元租用一個工廈的單位作為其固定

地址，其資金來源惹人懷疑。資料顯示，早前

曾有攬炒派區議員借出其議員辦事處供「光

城者」舉行記者會，就更加容易令人聯

想到這些「港獨」組織的背後，其實

都有金主在資金上提供支持。

●香港文匯報記者

齊正之、張得民
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煽暴組織「光城者」成
員大部分為中學生，有教
育界人士昨日在接受香港
文匯報訪問時認為，是次
事件反映現今有些年輕人
的法律觀念及國家觀念薄

弱，結果被別有用心者利用，故當務之急是
在學校加強法治教育、國安教育，並嚴懲犯
罪者，讓年輕人引以為鑑，知道違法需要付
出代價。
教聯會副主席穆家駿昨日表示，中學生走
上街頭鼓吹「港獨」信息，相信是被攬炒派
及別有用心者利用。他慨嘆，這樣高調的
「港獨」組織成員竟然是由中學生組成，反
映目前青年人的法治觀念有偏差，而且國家
觀念薄弱，故教育界要大力加強法治教育、
國安教育。
穆家駿說，教育局日前公布會將國安、國

情教育融入不同的課程框架，讓國安教育深

入幼稚園、小學、中學，他希望可以改善現
狀。大學方面，未來的課程中亦應陸續加入
國安教育的內容，以扭轉年輕人錯誤的價值
觀，「亡羊補牢，為時未晚。」
創知中學校長黃晶榕表示，近期青少年違
法犯罪的新聞頻發。自修例風波以來，青少
年的反叛意識強烈，有些人有反國家、反社
會傾向，缺乏法律意識，如何加強法治教育
是未來教育的重點，而內容應包括國家憲
法、香港基本法、香港國安法等元素。
他還留意到，現在的孩子在家中被過分保

護、縱容，教師及學校在教育學生時難免綁
手綁腳，加上社會氣氛不敢管束年輕人，導
致諸多「小霸王」出現，故建議不止是做好
校內的教育工作，社會上的家長教育、懲治
案例也必不可少。校園內更要積極推廣法律
教育，提升學生的法治意識，社會上則應嚴
懲違法的犯罪者，讓學生知道違法者都需要
付出代價。 ●香港文匯報記者 于錦言

狂
言
「
武
裝
起
義
」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針
對「光城者」案牽扯多名未成年人涉
嫌違反香港國安法的煽動分裂國家
罪，多名政界人士昨日接受香港文匯
報訪問時表示，事件證明「港獨」歪
風對年輕一代荼毒嚴重，且黑暴勢力
的亂港之心未死，更轉向地下化，推
更年輕的人做炮灰。他們呼籲執法部
門嚴肅處理相關案件，不能讓「港
獨」黑暴思想有機會繼續蔓延。

葛珮帆：黑暴亂港之心不死
民建聯立法會議員葛珮帆表示，雖
然香港國安法已經落實，但該組織仍
然活躍，暗中藏有各種涉嫌違反國安
法的物品，令人擔心，而涉及是次案

件犯事者年齡雖小，但他們所隸屬的
「港獨」組織性質相當惡劣，反映黑
暴分子亂港之心不死，一直在等待適
當時機搞事。
她相信，這些疑犯不排除是由「港

獨」分子在各中小學範圍派發「港
獨」單張開始，種下禍根，執法部門
必須嚴正處理。

郭偉强：「獨」歪風「入心入肺」
工聯會立法會議員郭偉强表示，
「港獨」歪風荼毒年輕一代，已經到
了「入心入肺」的地步，眼見一班
「叫人衝、自己鬆」的頭目相繼「着
草」或正接受法律制裁，這班被荼毒
的年輕人仍未覺醒，甚至夥拍同路人

繼續犯案，令人擔心。
他直言，香港國安法落實後，表面

的暴力行為稍為收斂，但有部分人轉
趨地下活動，伺機犯案，更以學生作
為掩飾，將令執法工作更為艱巨。

邵家輝：執法者須嚴肅處理
自由黨立法會議員邵家輝表示，香

港國安法落實後，街頭暴亂事件暫且
收斂，但是次事件顯示「港獨」黑暴
勢力尚未徹底瓦解。事實上，違反香
港國安法的後果嚴重，但部分人仍不
怕違法後需要承擔沉重的法律責任，
繼續鋌而走險，情況令人擔心。為免
黑暴重燃，以及「港獨」思想繼續蔓
延，執法者必須嚴肅處理。

政界：黑暴轉地下化 推港青做炮灰
加強法治國安教育 扭轉錯誤價值觀
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在香港國安法的壓
力下，「光城者」在開
設的社交平台上，以更
隱晦的手法煽動支持者
參與「港獨」及暴力活
動。表面上，其內容看

似介紹西方政治歷史，實際上都是圍繞
所謂「暴力抗爭」的內容，暗示港人效
仿。至昨日為止，共發布了15個帖文，
其中13個是在專頁運作當天發布。
上月5日，「光城者」的專頁開始運

作，專頁上自詡是「一班革命殘火所組
成的組織」，煞有介事地宣揚組織理
念，宣稱要「修文習武」和「革命思
想」，這與今年2月2日「光城者」頭目
阮嘉謙與同夥蔡永傑，在沙田區議員陳
運通辦事處舉行的記者會上所作的公布
文宣如出一轍。
瀏覽該專頁，帖文裡充斥着大量渲染

黑暴訊息，如「武裝起義」和「武裝革
命才是唯一出路」等煽暴字眼，甚至連
組織的標誌也用上黑魔圖像，而其中一
個帖文，表面上普及「法國大革命」
「烏克蘭民主化革命」等地的政治歷史
與現狀，但在結尾卻貼出「光復我城是
我們的任務」等字眼，而在另一篇名為
《革命無罪，光復有理》的短文中，更
狂言所謂革命「是自己伺機而動」「用
自己的方式去收回一切」，煽動支持者
參與所謂的「公民抗命」，暴露出其播
「獨」煽暴的真面目。

●香港文匯報記者 齊正之

「光城者」
是在今

年1月底首次出現街
頭開街站煽惑。當日，

「光城者」在旺角和沙田擺
街站，刻意以「法國大革命」

和「烏克蘭抗爭」來鼓吹所謂的
「暴力抗爭」，不過，當日該組織發言

人阮嘉謙等因違反限聚令而被警方票控。

年租逾五萬元 學生錢從何來
香港文匯報記者連續多月追蹤調查發現，該組織在長沙灣青山

道一個工廠大廈二樓有一個「私竇」（秘密地點），每當成員到街頭開街站
前，都會有人到所租的工廈單位內取出街站用品，之後再運回「私竇」，有時街站結
束後，會租用小型客貨車（貨VAN）運回用品。
這個「私竇」不僅是貨倉，其實也是該組織的聚會地點，記者多次發現，「光城
者」的多名頭目，如阮嘉謙、蔡永傑、郭文希都多次出入該地點，甚至連今年僅15歲
的中三學生尹×蕙也不時在參加街站前，先到該「私竇」換下校服改換便裝，而在街
站結束後，又再回到「私竇」內換回校服後離開。
根據記者調查，「光城者」租用的工廈二樓單位約120呎左右，每月租金約4,500

港元。由今年2月1日起租，按一般租用工廈的慣例，租用者需至少租一年，換句話
說，該單位一年的租金就要54,000港元，這還未算單位所需的電費及其他雜費。
記者還發現，「光城者」過往也多次開街站，其中不少次是租用「貨VAN」來運

送其街站用品，每次call車至少要一百元，長期下來，這筆費用相信也不會少。
翻查資料顯示，「光城者」主要成員均在15歲至19歲，絕大多數都是自己並無收

入的中學生，就算如頭目阮嘉謙，在去年中學畢業後既沒有繼續升學，也沒有固定工
作。另一名「大佬」蔡永傑（花名Pizza仔）則是一名港專生，雖自稱喜歡畫畫，但
相信也不會有多少收入。

知情者：幕後有人畀錢
有知情者向香港文匯報透露，指「光城者」其實有幕後金主，「係有人刻意要推呢
班後生仔出來，特登喺街頭搞搞震，佢就喺幕後畀錢。」
香港文匯報記者今年1月在街頭觀察到「光城者」出現，2月2日，「光城者」突然
宣布在沙田區議員陳運通的辦事處舉行記者會。在當日傍晚舉行的記者會上，雖然陳
運通本人不在場，但自稱是發言人的阮嘉謙卻口沫橫飛地大講其組織「理念」，宣稱
要「修文習武」和「革命思想」，以迎接「下一次抗爭」。明顯地，作為由公帑支付
的議員辦事處，卻成為與其議員本職工作毫不相關的另一個政治組織的文宣場地。有
知情者更透露，該組織有成員與2019年的黑暴激進分子關係密切，有人更着手籌備
更激進的行動。

● 2月6日，「光城者」成員郭文希在旺角擺街站。
香港文匯報記者 攝

● 2月6日，「光城者」成員阮嘉謙在西洋菜南街擺街站叫咪。 香港文匯報記者 攝

●● 22月月22日日，「，「光城者光城者」」發言人阮嘉謙發言人阮嘉謙（（藍藍
帽帽））與同夥蔡永傑與同夥蔡永傑（（黑帽黑帽））等在沙田區議員等在沙田區議員
陳運通辦事處開記者會陳運通辦事處開記者會。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝
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光城隱密金主
勾連攬炒區佬

●3 月 22 日
深夜，「光城
者」的尹姓女
學生(左)與一
名青年離開工
業大廈。
香港文匯報

記者 攝


